

LE COMMERCE DES ESCLAVES

À partir du 16^e siècle, un terrible trafic s'organise: en Afrique, des hommes, des femmes et des enfants sont embarqués de force sur des bateaux pour être vendus comme esclaves en Amérique.

C'est la traite des Noirs.

Après la colonisation de l'Amérique du Nord par les Européens au 16^e siècle, les Indiens d'Amérique sont décimés par les guerres, la famine et les épidémies. Il faut trouver ailleurs une nouvelle **main-d'oeuvre**. Un trafic se met alors en place entre l'Europe, l'Afrique et l'Amérique : c'est

le commerce triangulaire.

Les bateaux négriers quittent les ports européens (Angleterre, Portugal et France essentiellement), chargés de **marchandises** (verroterie, alcool, fusil...) qu'ils échangent contre **des hommes** sur les côtes africaines. Commence ensuite le « passage du milieu » : la redoutable traversée de l'Atlantique. Arrivés en Amérique, au Brésil ou aux Antilles, les navires échangent leur cargaison humaine contre des

denrées (rhum, sucre, tabac, coton, café) ou des métaux précieux qu'ils rapportent à leur port de départ.

Les esclaves sont vendus aux enchères pour travailler dans les champs, devenir domestiques ou, plus rarement, artisans. Cet abominable trafic d'êtres humains ne finira qu'au 19^e siècle, avec **l'abolition** de la traite, puis de l'esclavage. On estime à **12 millions** le nombre d'esclaves déportés.

